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Philippe Beaumont

Martaraises, Martarais, 
2025 sera l’année des travaux, avec 
pour débuter, l’amélioration du site des 
services techniques. La construction 
d'un hangar  permettra de ranger et 
stationner différents engins et d’abriter 
divers éléments. C’était un besoin 
important, en attente depuis longtemps.

Autre construction, le pôle santé 
devrait être finalisé pour l’été, mais sera 
vraiment opérationnel en septembre 
2025. Infirmier.ères, kinésithérapeute.s, 
ostéopathe, psychomotricienne,   
orthophoniste seront présents.
Pour compléter l’ensemble, deux 
bureaux seront aménagés pour accueillir 
des médecins généralistes.
Je suis optimiste, notre commune 
est vraiment belle et agréable, il y fait 
bon vivre. Cela est important pour des 
médecins souhaitant travailler dans de 
bonnes conditions.
Le troisième chantier sera la rénovation 
thermique du groupe scolaire et 
l'agrandissement de son restaurant. 
Il devra se réaliser sur toute l’année 
scolaire 2025/2026. 
Afin de réaliser les travaux dans les 
meilleures conditions, une école 
maternelle provisoire sera mise en place.
En ce début d’année, nous avons 
le départ de M. Hugues Dagneaux 
secrétaire général de la Mairie de 
Marigny les Usages depuis 22 ans. 
Nous le remercions pour toutes ces 
années au service de notre commune et 

nous lui souhaitons de réussir dans ses 
nouvelles fonctions. 
Nous avons le plaisir d’accueillir Mme 
Sandrine FILS, qui prendra les fonctions 
de secrétaire générale en début d’année.
Nous souhaitons une bonne retraite 
à M. Rémy POTHIER, chef cuisinier au 
restaurant scolaire. Il sera remplacé 
par notre nouvelle cheffe Mme Magali 
GAILLET qui concoctera des bons petits 
plats pour nos enfants et pour les 
adultes profitant du portage des repas.
M. Clément LOMBARDIN travaillant aux 
services techniques, rejoint la Métropole 
pour de nouvelles missions.

Bonne nouvelle ! Nous souhaitons la 
bienvenue à Monsieur Houssine SAMYH 
notre nouvel épicier qui devrait ouvrir la 
deuxième semaine de janvier. Je compte 
sur vous pour lui réserver un accueil 
chaleureux et le solliciter afin que notre 
épicerie reprenne vie.

Enfin, je vous invite tous à nous rejoindre 
à la salle des étangs le 10 janvier à 
partir de 19h00, pour la traditionnelle 
cérémonie des vœux où vous aurez plus 
de détails sur tout ce qui se passera sur 
la commune pour l’année à venir.
L’ensemble du conseil municipal se 
joint à moi pour vous souhaiter une 
excellente année 2025.
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VIE 
MUNICIPALE

FINANCES ET PERSONNEL COMMUNAL

Principaux investissements 2024

Josette Lazareno

URBANISME

Retour sur les inondations de la 
commune de 2024

Suite aux différentes inondations 
intervenues en 2024, la mairie a 
reçu en octobre 2024 les services 
de la Métropole pour discuter des 
solutions techniques envisageables 
à apporter pour éviter de nouvelles 
inondations devenant récurrentes 
avec le dérèglement climatique et 
l’urbanisation grandissante.
La mairie a été force de propositions 
auprès d’Orléans Métropole, et 
certaines solutions ont été présentées 
aux administrés présents à la réunion 
publique qui s’est tenue le 28 novembre 
à la salle des Etangs.
Nous vous tiendrons informés de 
l’avancement de ces travaux dans les 
mois prochains.

Pôle médical

Les travaux du Pôle Médical devraient 
débuter au 1er trimestre 2025. La 
consultation des entreprises a été 
lancée en décembre pour un choix 
des entreprises fin janvier et une 
préparation du chantier à suivre.

Travaux voirie

Les travaux prévisionnels 2025 sur la 
voirie seront assez limités :
- travaux d’entretien et de réparation 
ponctuels
-   mise en impasse de la rue du Clocher 
afin de sécuriser cette rue pour les 
riverains.

Le chantier le plus important demandé 
à la Métropole par la mairie sera 
la requalification de la rue de la 
Sablonnière qui desservira le futur Pôle 
Médical.

Les études sont en cours pour cette 
voirie et nous espérons que les travaux 
pourront être réalisés avant l’ouverture 
du Pôle Médical.

Groupe scolaire – 
Projet de réhabilitation thermique 

et agrandissement

 Les études du projet de réhabilitation 
du groupe scolaire sont en cours et les 
orientations retenues pour le moment 
sont les suivantes :
Il comprendra en autre :
Pour l’école maternelle :
-   une extension du local dortoir
- un réaménagement partiel de 
certains locaux
- un renforcement de l’isolation 
thermique (isolation par l’extérieur, 
remplacement des menuiseries, 
renforcement de l’isolation des 
combles)
- ventilation double flux
- réfection des installations électriques

 – Achat Foncier du terrain à côté 
du Jardin des Jeunes Pousses–  

Aménagement paysager Parc de Lugère avec plantations 
d'arbres
–  Installation toilettes Eco Responsable et fontaine à eau 
Parc de Lugère
–  Achat chauffe-eau électrique pour école maternelle
–  Illuminations de Rues
–  Achat moteur pompe à eau sur remorque - souffleur à 
dos thermique – réciprocateur city cut pour herbes dans 
caniveaux sans projection pour services techniques
–  Achat malles de rangement école et périscolaire
–  Mobilier de bureau
– Divers travaux de maintenance et équipements sur 
bâtiments communaux

– Achat Renault véhicule kangoo électrique + camion 
benne pour services techniques

–  Travaux en cours pour hangar pour services techniques
–  Pas de nouveaux crédits en 2024 – En 2024 le capital 
remboursé est de 91 809€

La commission Finances et moi-même vous souhaitons 
une belle année 2025.            

Pour l’école élémentaire :
-remplacement de certaines 
menuiseries et mise en place de 
protections solaires
-ventilation double flux

Pour le restaurant scolaire :
-agrandissement de la salle de 
restauration
-création d’un préau
Les études vont se poursuivre en 
attendant le retour sur les demandes 
de subventions possibles pour ce gros 
projet.

Herve Margot
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70 ANS EN 2025
Vous allez avoir 70 ans au cours de cette année.
Dans le cadre de l’évaluation des besoins sociaux de la population de plus de 
70 ans, vous allez recevoir un questionnaire. Aussi, merci de bien vouloir le 
compléter et le retourner à la mairie.
Pour ceux qui ont complété ce document par le passé et pour qui il y aurait 
des modifications à apporter vous pouvez compléter un nouveau formulaire 
que vous trouverez sur le site de la mairie ou à l’accueil de la mairie.

BANQUE ALIMENTAIRE
Cette année, malgré l’absence de point de collecte 
devant notre épicerie, nous avons pu tout de même 
collecter vos dons. Ceux- ci viendront alimenter 
les stocks nécessaires à l’activité de la Banque 
Alimentaire.

REPAS DES AINES
Nous nous sommes retrouvés lors d’une belle 
journée de convivialité autour d’un excellent repas 
préparé par le traiteur du relais de Chatenoy. 
Puis Marc et Celeste, de leur jolie voix, nous ont 
invités l’après- midi au cabaret burlesque.
En espérant que vous avez passé une agréable 
journée nous vous donnons, dès à présent, rendez-
vous le samedi 8 novembre 2025. 

Toute l’équipe du CCAS et les membres de la commission école se joignent à 
moi afin de vous souhaiter une très belle année accompagnée de nos vœux de 
bonne santé, de joies et d’espoir.

CCAS

ATELIER NUMERIQUE 2025
Vous êtes débutant, peu 
expérimenté, vous souhaitez 
vous perfectionner ?
Venez nous rejoindre à l’atelier 
numérique.
Les ateliers sont ouverts à tous, 
seule la cotisation d’adhésion 
annuelle à Familles Rurales vous 
sera demandée.
Si vous souhaitez plus 
d'informations n'hésitez pas à 
contacter la mairie.
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CULTURE, SPORTS, LOISIRS, ASSOCIATIONS
Village de noël

Malgré une météo plutôt défavorable, 
le traditionnel village de Noël, s’est tenu 
dimanche à l’intérieur et aux abords de la 
salle des Étangs, et a connu cette année 
encore une belle fréquentation.
Cet événement festif a regroupé de 
nombreux exposants venus présenter 
leurs produits, susceptibles d’être achetés 
pour les fêtes. Parmi ces produits, de 
fabrication locale ou artisanale, des articles 
de mode, des cosmétiques, des créations 
de couture, des objets de décoration, 
mais aussi des idées gourmandes (miel, 
pain d’épices, biscuits, boissons…).
À l’initiative de l’association des parents 
d’élèves (APEM) et du service périscolaire, 
des animations étaient également 
proposées, permettant aux enfants 
de se livrer à des activités récréatives : 
maquillage, jeux collectifs, atelier cuisine 
entre autres.

La matinée a, aussi, été ponctuée 
par une démonstration de voitures 
télécommandées, réalisée par le Mini 
Racing Club de Marigny, par des chants de 
Noël interprétés par la chorale Ami-Voix,  
par un vin chaud concocté par le comité 
des fêtes et offert par la municipalité. 
Enfin, le père Noël a pris la pose avec 
de nombreuses enfants, auxquels il a 
distribué des friandises.
Merci aux martarais pour leur visite et 
aux 9 associations pour leur contribution 
pour la tenue des stands et pour l’aide 
dans l’organisation.

ENVIRONNEMENT
Du fait du dérèglement climatique, 
dont nous ne sommes pas étrangers, 
certains d’entre nous ont subi ces 
dernières années des préjudices ; telles 
que des fissures suite à des périodes 
de sécheresse sur des sols argileux 
ou des inondations dues aux eaux 
pluviales (ruissellement, égouts saturés, 
crues) encore cette année du fait d’une 
pluviométrie anormalement élevée 
(+30%).
Malheureusement, on ne peut y 
remédier d’un coup de baguette 
magique. Il faut donc s’adapter. Ce sont 
bon nombre d’actions tous azimuts qui 
permettront de minimiser ces impacts à 
notre niveau :
-  Actions communales ; décrites lors de 
la réunion publique du 28 novembre
- Actions Métropolitaines ; en charge 
de la prévention des inondations
- Actions du SIBCCA (Syndicat des 
rivières en charge de L’Esse, voir article 
ci-après)
-   Actions des habitants ; application 
du règlement du PLUM, traitement des 
eaux pluviales à la parcelle.
Les autres thèmes impactant notre 
environnement sont pris en compte, 
que ce soit avec le Conseil Municipal, la 

Commission Environnement, le Groupe 
TEN ou grâce à notre collaboration avec 
le scolaire, le périscolaire et certaines 
associations :
- Participation au programme 
Métropolitain de la « lutte anti-gaspi » 
à la restauration scolaire, 
- Participation au programme de 
réduction des déchets, la Métropole 
ayant fixée un objectif  d’ une réduction 
de 100kg de déchets d’ici 2027 sur les 
500kg/an/habitant jetés en 2023 ; 
sensibilisation des enfants à l’école et 
des habitants lors de manifestations,
- Réalisation de nos objectifs décrits 
dans notre feuille de route TEN 
(Territoire Engagé pour la Nature) : 
aménagements paysagers (finalisation 
des plantations au Citypark, réalisation 
de haies), préservation de la biodiversité, 
réhabilitation de mares, des étangs 
et zones humides de « Champilou » 

en collaboration avec 
la Métropole et le 
SIBCCA, poursuite de la 
« gestion différenciée » 
des espaces verts avec 
le service technique.

-Organisation d'évènements 
d’information et de sensibilisation : avec 
l’APEM lors de la journée verte (prévue 
fin avril), avec la Métropole et les 24h 
de la biodiversité (2ème quinzaine de 
juin),
- Un focus sera fait en 2025 sur 
l’économie circulaire (la Maison du 
réemploi à St Pryvé et les circuits 
associés) 
L’ensemble des acteurs (parmi les élus, 
agents, assos, groupe TEN), sensibilisés 
par ces missions, continueront à œuvrer 
dans ce sens lors de cette année 2025 
que nous vous souhaitons pleine 
d’espoir et de sérénité.  

City stade Lugère

L’aménagement du city stade continue 
avec la mise en place d’une fontaine 
à eau. Cette fontaine était une forte 
attente pour nos utilisateurs du city.

Philippe Cochard

Gilles Lendom
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LA VIE 
A 

MARIGNY

ECOLE

Réunion publique du 28 
novembre 2024

Les Martarais se sont déplacés 
nombreux pour échanger avec 
le Conseil Municipal sur les 
inondations récentes et les futurs 
aménagements. 

Réserve communale de sécurité civile

Le Conseil Municipal a décidé de créer une RCSC (Réserve 
communale de sécurité civile).
Elle est constituée de citoyens volontaires et bénévoles pouvant 
être mobilisés en appui des pouvoirs publics afin de prévenir 
et gérer les risques majeurs présents sur le territoire de la 
commune.
Elle est placée sous l’autorité du maire et a vocation à intervenir 
uniquement pour des actions de sauvegarde, tels que le soutien 
et l’assistance de la population. Elle ne doit pas se substituer ou 
concurrencer les services publics de secours et d’urgence.
Nous recherchons donc des bénévoles qui pourront aider la 
municipalité en cas d’évènements majeurs. Vous pouvez vous 
préinscrire via le formulaire sur le site internet et la mairie vous 
contactera pour une réunion d'information.

Le rire de la grenouille

Les élèves de l'école maternelle ont assisté à un conte musical dans la salle des 
Etangs le vendredi 15 novembre dernier. Que faire quand une grenouille a bu 
toute l'eau de la Terre ? Quel animal assez futé saura la raisonner ? Voici l'histoire 
de Marbouille, la plus goulue des grenouilles !
Une belle découverte pour les élèves avec des chants entrainants et surtout une 
ribambelle d'instruments. Ce spectacle de Co'Manie compagnie a été financé 
par la mairie de Marigny-les-Usages.

Les CM à fond sur les Océans 
du Vendée Globe

Les Cm de Mme Noret et Mme Julien 
sont passionnés par le Vendée Globe, 
10 ème édition !
De nombreuses actions sont réalisées 
comme des visios avec certains 
skippers comme Damien Seguin en 
train de traverser l’équateur.
Grâce à de magnifiques lettres 
rédigées, décorées et de beaux 
dessins, les cadeaux pleuvent en 
retour : affiches, maquettes, bonnets, 
et autres goodies.
N’hésitez pas à venir voir leur 
affichage. La course n’est pas finie.
Bien entendu, ils ont aussi leur propre 
bateau sur le célèbre jeu Virtual 
Regatta qu’il dirige chaque matin en 
fonction du vent, des dépressions et 
des anticyclones . 

Jeudi 7 novembre 2024 : 
Journée de lutte contre le 

harcèlement scolaire
Dans toutes les classes du CP au CM2, 
le thème du harcèlement scolaire a 
été évoqué et travaillé : lectures de 
documentaires, de petits romans, 
visionnages de clips officiels ou de 
petites vidéos éducatives, écoute et 
apprentissages de chants, temps de 
parole…

Le « cœur » des CP/CE1 pour lutter contre le 
harcèlement scolaire
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ASSO’ INFOS

La Martaraise du 03/11 a été un grand succès avec 246 participants.

Les VTTistes  ont été satisfaits des  parcours et de la variété 
du ravitaillement qui tombait à pic pour certains.

L'équipe du  CDF a fait un don à L'AEFH de 
246 euros.

Lors de la soirée du beaujolais du 21/11, une soixantaine d'assiettes ont été servies.
La météo affichant son beau manteau blanc ne nous a pas aidée,  mais les personnes présentes 
ont été enchantées.

BONNE NOUVELLE
A NOTER DANS VOS AGENDAS !!!

Les Caisses à savon reviennent le 22 Juin 2025:

Elles seront accessibles à 30 équipages.
Le règlement de la manifestation est disponible sur le site de la Mairie
Nous attendons certaines validations pour lancer l'ouverture officielle des inscriptions. 
L'assemblée Générale du Comité des fêtes aura lieu le 17 Janvier 2025 à 19h à la Salle des Étangs. 
Nous vous y attendons nombreux !!

L’année 2024 a été riche en émotions pour les 
sportifs amateurs qui ont vibré pendant les Jeux
Olympiques, et dès septembre beaucoup d’entre 
eux ont rejoint les Associations Sportives.
L’ ESM n’a pas été en reste, pour notre plus 
grande joie.

L’activité Breakdance, qui, la saison précédente, avait été 
ouverte le mardi, a été proposée
cette année le mercredi à la salle des Etangs. Cela nous a 
permis de recevoir plus d’enfants, et
nous avons pu créer une section initiation de 17h35 à 18h05 
pour ceux de 5 à 7 ans.
Deux autres sections ont vu leurs effectifs s’étoffer :
- Après un premier galop d’essai l’an dernier, le sport bien 
être le lundi a réuni une
quinzaine de personnes qui apprécie les exercices proposés 
par Laurent.
- Quant au yoga, l’horaire le mardi a été changé avec l’arrivée 
d’un nouvel animateur qui
pratique cette discipline depuis de nombreuses années. Sa 
pratique répond bien aux
attentes des adhérents. Par conséquent plus de 20 personnes 
nous ont rejoints.
N’hésitez pas à prendre contact avec nous pour vous 
renseigner sur toutes les activités proposées par l’ESM, 
car même en cours d’année nous pouvons, pour plusieurs 
sections, accueillir encore des participants.

PETIT RAPPEL : STAGE DE QI GONG EN JANVIER
Prochaine date, samedi 18 janvier 2025, de 9h30 à 
11h30, salle Ara Martis.
En novembre dernier, 7 personnes ont testé le Qi 
Gong et apprécié le programme proposé.
Nous pouvons accueillir 16 personnes, merci de 
vous pré-inscrire (esmarigny45@gmail.com)
ou appeler au 06 25 53 06 61. Une petite 
participation sera demandée.
Annette Beaumont, Cédric Da Cunha, Philippe 
Rozier, Serge Billard, Laurent Edmont, Marine
Collen, Nadine Lendom se joignent à Catherine et 
moi pour vous adresser leurs meilleurs
voeux pour l’année 2025, et n’hésitez pas à 
pratiquer du sport pour rester en pleine forme.
Evelyne Billard 06 25 53 06 61 (présidente)
Catherine Miquel 06 45 68 46 88 (secrétaire)
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AMI-VOIX (chorale)

                                             
« Le Football à 
Marigny  : 
Vive 2025 … » 

L’année 2024 se termine dans la 
joie et la bonne humeur avec un 
Père Noël généreux avec nos jeunes 
footeux . L’arbre de Noël s’est déroulé 
cette année à la salle des Etangs en 
présence de nombreux parents et 
des élus de notre village.

Beaucoup de satisfaction … 2025 se 
présente sous les meilleurs hospices 
avec les performances de l’ensemble 
de nos équipes …

Clin d’œil particulier :
•  A la remarquable situation du club 
de notre village . Sur les 100 clubs du 
Loiret, l’ES Marigny se situe à la 26 
ème place au niveau des effectifs et à 
la 25 ème au niveau sportif.
• A notre Ecole de foot qui s’est 
étoffée d’une section BabyFoot et  
nous apporte joie et plaisir.
•  A nos U 13 , groupe de qualité qui 
joue les premiers rôles dans leurs 
championnats respectifs.
•  A nos U 15, équipe crée sur le tard; 
le groupe se structure et progresse 
chaque week- end.
• A nos U 17 , qui cette saison relève le 
défi en s’engageant en 1ère division 
départementale. joue son rôle de 
trouble fête et est en progression 
constante .
• A nos seniors féminines, qui ont 
participé pour la première fois dans 
l’histoire du club à la Coupe du Centre 
Val de Loire. C'est une sympathique 
équipe qui prend et nous donne 
du plaisir à chaque entrainement et 
match.
•   A nos seniors garçons qui évoluent 
pour la 4 ème saison consécutive 
dans ce championnat si difficile de 
1ère Division départementale et notre 
équipe 2 en 3 ème Division toujours 
invaincue qui a beaucoup d’ambitions 
pour cette saison ….
•  A l’ensemble de nos éducateurs 
, dirigeants et à notre Martaraise 
Team qui anime chacune de nos 
manifestations.

•  A nos jeunes arbitres Axel et Léo 
qui officient sur les terrains chez les 
jeunes chaque Samedi. Bravo à tous 
les deux.
• A l’équipe de la Sablonnière toujours 
fidèle et motivée à nos rendez vous 
du Jeudi après midi.

•  A nos différents partenaires, leur 
soutien est très important pour notre 
fonctionnement au quotidien  

•  A l’équipe municipale , Monsieur 
Le Maire et ses élus , ainsi que les 
services techniques qui sont à notre 
écoute au quotidien et que nous 
remercions vivement .

Dates à retenir pour 2025 :
•  Soirée dansante thème Tartiflette 
: Samedi 29 Mars 2025 , salle des 
Etangs.
•   Concours de Pétanque : Dimanche 
15 Juin 2025 , terrain de Lugère.
• Tournois jeunes : Samedi 28 et 
Dimanche 29 Juin 2025 , stade des 
Usages
• Color Run : Dimanche 6 Juillet 2025 
, stade des Usages

Tous ensemble, nous sommes plus 
forts ..!!!

Pour tout renseignement sur notre 
club, 
Contacter:  Lionel Erit au 07 83 57 00 
08  ou Raphaël Bignet 06 84 37 78 42

Meilleurs vœux de bonheur et de 
santé pour tous.

Notre chorale, qui se partage entre 
Marigny-les-Usages et Boigny-sur-
Bionne, accueille toute personne 
désireuse de chanter dans une 
ambiance à la fois sérieuse et 
décontractée. Le répertoire, très varié, 
va du classique au contemporain 
dans diverses langues. 
Les chants et les répétitions sont 
sur internet : l’outil « Padlet », mis à 
jour régulièrement par notre chef 
de chœur Sylvain Cardou, donne la 
possibilité de s‘entraîner et d’être à 
niveau même en cas d’absence. Une 
fois par an a lieu une journée d’atelier 

choral visant à perfectionner notre 
technique vocale et la musicalité du 
choeur.
Nous sommes intervenus récemment 
au Village de Noël à Marigny. Ce fut 
un moment agréable et animé (voir 
la photo) ! 
Nous partageons également des 
temps conviviaux participatifs (repas 
de Noël, galette, repas de fin de 
saison etc.)
 
Si vous êtes intéressés, venez nous 
écouter le mercredi, rejoignez-
nous ! Dès janvier, c’est un nouveau 
programme basé sur les musiques de 
film. 

Répétition le mercredi de 19h30 à 
21h30 (hors vacances scolaires) salle 
ARA MARTIS à Marigny-les-Usages 
(15 rue du Vieux-Bourg) 
Contacts : 
La présidente, Florence Chobert : 
06 74 44 96 92
Le trésorier, Pierre Elizalde : 
06 84 75 58 10
La secrétaire, Pascale Armand : 
06 73 49 15 34
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Le samedi 11 novembre, les anciens 
combattants, les élus, les enfants 
des écoles, et de nombreux 
anonymes se sont rassemblés au 
monument aux morts de Vennecy 
et de Marigny-les Usages pour 
commémorer l'Armistice de la 
Première Guerre Mondiale et rendre 
hommage aux morts pour la France 
de tous les conflits en souvenir de 
nos ainés morts pour notre liberté. 
A l’issue de la lecture des messages 
de l’UFAC et du ministre des 
armées, une gerbe a été déposée 
par le président Jackie Maureau et 
le maire Philippe Beaumont. Les 
enfants des écoles quant à eux, ont 
lu des textes et remis des cartes 

du souvenir, merci à eux. Pour 
clôturer ces commémorations, 
la municipalité de Marigny-les-
Usages a convié les participants à 
un pot de l'amitié.

 Le 5 décembre, nous nous sommes retrouvés pour saluer la mémoire de 
nos frères d’armes morts pour la France pendant la guerre en Afrique du 
Nord entre 1954 et 1962. Ne les oublions pas!

L’assemblée générale des 
anciens combattants CATM 
aura lieu le samedi 18 janvier 
2025 à 14h30 à Vennecy

Le repas des adhérents Familles 
Rurales s’est déroulé le vendredi 25 
octobre à la salle des étangs, et
nous avons eu une belle surprise, 
nos petits martarais sont passés 
le temps de nous interpréter une 
chanson.

Sortie au Cabaret Cirque National 
Palace à Vierzon
Trente et un adhérents ont participé 
à cette journée magique.  
Des performances époustouflantes 
sublimes, acrobaties, danses,
 humour, un mélange éblouissant 
qui nous a tous ravis.

L’Assemblée Générale de Familles Rurales aura lieu le samedi 
25 janvier 2025 à 10h30 à la salle des étangs. Venez nombreux !

Le dimanche 9 mars, nous organisons 
notre grand Loto annuel à la salle des 
Etangs.                                               
De nombreux lots de qualité vous seront 
proposés. 
Alors, réservez la date ! On vous attend 
nombreux

Nous vous souhaitons tous nos vœux 
pour cette nouvelle année 2025 !
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L’’Echo BIO
Les inondations et 
l’entretien des cours 
d’eau.
Les évènements pluvieux 
de cette année interrogent 
sur la gestion du risque 

inondations et sur l’entretien des cours 
d’eau. 
Il faut savoir que depuis 2018, la 
loi impose aux intercommunalités 
la compétence GEMAPI (GEstion 
des Milieux Aquatiques -GEMA- et 
Prévention des Inondations -PI) . 
Depuis cette date, la Métropole détient 
cette compétence, qu’elle confie en 
partie aux syndicats des rivières. Pour 
la commune de Marigny, le SIBCCA est 
donc en charge de la « GEMA » et la 
Métropole est en charge de la « PI ». 
Comment se traduit la compétence sur 
le terrain ?
Pour le SIBCCA, il s’agit de mettre en 
œuvre des travaux de restauration des 
cours d’eau et des milieux associés 
(zones humides, lit majeur de la rivière, 
etc). Ces travaux visent à redonner aux 
cours d’eau leur forme « naturelle », qui 
a été mise à mal par la main de l’Homme 
au fil des années, particulièrement 
lors des remembrements des années 
1970. Ils favorisent ainsi la restauration 
de leurs fonctionnalités naturelles 
(autoépuration de l’eau, atténuation 
des étiages, réduction des inondations, 
amélioration de la biodiversité), 
Ces travaux ne peuvent se faire 
que dans un cadre règlementaire 
spécifique : la Déclaration d’Intérêt  
Général, puisque ces opérations sont 
réalisées sur des propriétés privées 
financées uniquement avec de l’argent 
public.
Ce qui incombe à la Métropole est le 
travail en faveur de la prévention des 
inondations consistant à améliorer 
la gestion des eaux pluviales sur 

l’ensemble du territoire : favoriser 
l’infiltration dans le sol (cf.guide de 
gestion des eaux pluviales pour les 
maisons individuelles), aménager des 
zones de rétention pour limiter l’impact 
sur les habitations concernées, etc… 
Les 2 volets de la compétence GEMAPI 
sont liés, les 2 structures travaillent en 
étroite collaboration sur le territoire 
afin de proposer des solutions 
compatibles entre elles pour les 
rendre les plus efficaces et cohérentes 
possibles.

Le questionnement sur l’entretien 
des rivières !
Comme la majeure partie des cours 
d’eau en France, ceux de notre territoire 
sont privés, et dits « non domaniaux ». 
Ils appartiennent aux propriétaires de 
chaque rive, jusqu’au milieu du cours 
d’eau. Ce droit de propriété, impose 
un devoir d’entretien défini par le 
code de l’environnement, par son art. 
L215-14 : « L'entretien régulier a pour 
objet de maintenir le cours d'eau dans 
son profil d'équilibre, de permettre 
l'écoulement naturel des eaux et de 
contribuer à son bon état écologique 
ou, le cas échéant, à son bon 

potentiel écologique, notamment par 
enlèvement des embâcles, débris et 
atterrissements, flottants ou non, par 
élagage ou recépage de la végétation 
des rives »
Si le SIBCCA, de par ses compétences, 
peut prendre en charge l’entretien 
des cours d’eau, il n’a aujourd’hui 
aucun financement pour le faire. Le 
SIBCCA a fait le choix de porter des 
actions d’ampleur qui peuvent avoir 
un réel impact sur le fonctionnement 
des milieux aquatiques et qui ne 
peuvent être mises en œuvre par des 
particuliers. 
Conscient de l’incapacité d’un grand 
nombre de propriétaires riverains 
en matière d’entretien, le SIBCCA 
travaille à l’élaboration d’une stratégie 
d’intervention.
Pour en savoir plus, rendez-vous sur 
notre site internet : sibcca.fr
Vous êtes propriétaires riverains et 
vous vous interrogez sur les travaux à 
réaliser sur les bords de la rivière, les 
techniciens rivières du SIBCCA restent 
à votre disposition pour vous conseiller 
et vous assister. N’hésitez pas à les 
contacter : contact@sibcca.fr
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Vous êtes commerçant, artisan ou auto-entrepreneur 
et vous souhaitez avoir un encart publicitaire dans 
l'Echo des Usages. Vous pouvez compléter le 
formulaire via le site internet de la mairie, rubrique 
ECHO DES USAGES et le retourner par mail à 
l'adresse mail 
mairie@marignylesusages.fr ou par courrier postal : 
Mairie Place de l’église - 45760 Marigny Les Usages
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INFO
AGENDA

ETAT CIVIL

ETAT CIVIL

Ils sont né(e)s
- Siham, Maryam COTTIER HOCHEUX née 
le 15/10/2024

Ils se sont mariés:
- GERBAULT Antony et LAFFAITEUR Elodie  
le 26/10/2024

INFOS UTILES

Ouverture de la mairie au public : 
- Lundi de 08h30 à 12h30 
- Mardi de 15h00 à 18h30
- Mercredi de 08h30 à 12h30 
- Jeudi de 15h00 à 18h30 
- Vendredi de 08h30 à 12h30

Pendant les vacances scolaires :
- lundi, mercredi et vendredi 08h30 à 
12h00 
- mardi et jeudi 15h00 à 17h30
TEL : 02 38 75 04 15
E-mail : mairie@marignylesusages.fr
Site internet : www.marignylesusages.fr

Horaires de la bibliothèque:
le mardi de 16h30 à 18h30
le jeudi de 16h30 à 18h
le  1er samedi du mois de 10h à 12h

Samu : 15   /    Pompiers : 18
Gendarmerie : 17 ou 02.38.46.83.60
ERDF: 09.72.67.50.45
Kinésithérapeute, Mme Alexandre: 
06 01 60 16 82
Infirmière, Mme Manso:
06 77 34 02 09

Horaires déchetterie:
• lundi de 14h à 17h00
• du mardi au vendredi, de 10h à 12h et 
de 14h à 17h00
• le samedi de 9h à 12h et de 14h à 17h00
• le dimanche de 9h à 12h
⚠ En période basse les déchetteries et 
Végé’tri de Saint-Jean de Braye, Saint-
Cyr-en-Val et Ingré seront fermées le 
mardi. Celles de Saran, Saint-Pryvé-Saint-
Mesmin et Chécy seront fermées le jeudi.

A G E N D AA G E N D A

Date Manifestation Horaire Lieu
 Vendredi 10 janvier 2025 Vœux du maire 19h Salle des étangs

Samedi 11 janvier MRCM 13h30 Salle Ara Martis

Vendredi 17 janvier Comité des fêtes 19h Salle des étangs 
Samedi 18 janvier ESM Matin Stage de Qi Gong
Samedi 25 janvier Familles Rurales 10h Salle des étangs

Les prochains 
ramassages 
des déchets 

jaunes sont les 
3, 17 et 31 

janv. et les 7 et 
21 fév. 2025
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Conformément à la directive 
européenne 2002/49/CE du 25 
juin 2002, Orléans Métropole 
est tenue de réviser son Plan 
de Prévention du Bruit dans 
l’Environnement (PPBE) en 
2024, sur le périmètre de ses 
22 communes, et ce pour 
l’ensemble des bruits générés 
par les infrastructures de 
transports (route, voies ferrées, 
tramway, avion et entreprises).
Après plusieurs mois de co-
construction avec les communes 
en question et les directions de 
la Métropole, s’ouvre durant 2 
mois une consultation publique 
pour recueillir les avis sur le 
projet de PPBE : du lundi 9 
décembre 2024 au vendredi 14 
février 2025.
Les informations relatives à 
ce plan sont à retrouver sur 
https://www.orleans-metropole.
fr/actualites/detail/plan-de-
prevention-du-bruit


